
VERBALE CONSIGLIO DI ISTITUTO LICEO 
ARTISTICO DI BRERA 

Martedì 21 dicembre 2021 
Il giorno martedì 15 febbraio 2022 alle ore 18 si 
riunisce on line il Consiglio di Istituto sulla 

piattaforma Team di Office 365, con il seguente 
Ordine del giorno: 

Comunicazione Presidente 
Comunicazione Dirigente Scolastica 
1 Approvazione verbale precedente 
2 Approvazione Programma Annuale 
3 Approvazione Fondo Economale 
4 Approvazione Gestione provvisoria esercizio 
finanziario 2022 5 Decreto della Dirigente per 
variazioni di fine anno 
6 Comunicazioni Organo di disciplina 
7 Regolamento “Carriera Alias” 
8 Approvazione delibere riunione odierna 
9 arie ed eventuali 
Sono presenti la D.S. D.ssa Emilia Ametrano, la 
Presidente Arch. Monica Laura Pardi, i docenti 
proff. Sallorenzo Lorenzo, Maggi Enrica, Fazio 
Anna Maria, La Vaccara Filippo, Mancin Marco, 
Guida Rossella, Basello Barbara, Giuseppe Figuccia, 
i genitori Sigg. Malinverno Manuela Maria, Gazzini 



Roberto, Olivini Francesca, gli alunni Burgherr 
Sofia Margherita, Diaz Ilaria, Federico Elvis Milo, 
Menoni Micole, il sig. Valenti Nicola del personale 
Ata, la D.ssa Tornatore (DSGA). 

Verbalizza il prof. La Vaccara Filippo. 
Verificato il numero legale, la Presidente Monica 
Pardi dichiara aperta la seduta. 

Si discutono i punti all’OdG. 

1 Approvazione verbale precedente 
Inviato precedentemente a tutti i membri del 
Consiglio, il Verbale viene approvato con 17 voti 
favorevoli e due astenuti poiché assenti. 

Delibera n. 313 

2 Approvazione Programma Annuale 
La DSGA illustra nel dettaglio i documenti 
precedentemente inviati, dando dei chiarimenti ad 
alcune domande poste. 
L’incartamento inviato e illustrato riguardava: Il 
“PROGRAMMA ANNUALE 2022 (relazione 
illustrativa), 

il MODELLO A (Esercizio finanziario 2022 CONTO 
COMPETENZA ) e la “SITUAZIONE 
AMMINISTRATIVA PRESUNTA - MODELLO C “ 



Esercizio finanziario 2021 Viene approvato 
all’unanimità il Programma Annuale 

Delibera n. 314 
3 Approvazione Fondo Economale 

Viene approvato all’unanimità il Fondo 
Economale Delibera n. 315 

4 Approvazione Gestione provvisoria esercizio 
finanziario 2022 

Si approva all’unanimità la Gestione provvisoria 
esercizio finanziario 2022 Delibera n. 316 
Il punto è specificato nell’ultima pagina della 
relazione illustrata, spiega Tornatore, e riguarda 

il rimborso di eventuali spese minute di poca entità. 
Si propone un importo complessivo del 

fondo economale di € 1.000 d ed un rimborso 
massimo di € 100 per ogni singola spesa. 

I rimborsi devono essere giustificati da documenti 
contabili. 

Tornatore spiega che si tratta di un “dispositivo 
dirigenziale” che viene comunicato al CdI ed 

elaborato dal Dirigente per giustificare la Gestione 
provvisoria del 2022. 



Attraverso la Gestione provvisoria dell' esercizio 
finanziario è possibile, nell'attesa 

dell'approvazione del programma annuale, procedere 
al pagamento delle fatture, nei limiti di 

un dodicesimo degli stanziamenti di spesa definitivi 
del programma annuale. 

5 Decreto della Dirigente per variazioni di fine 
anno 
Tornatore elenca quali sono stati i finanziamenti 
amministrativi, quelli ministeriali (compreso quello 
per il PCTO), i rimborsi da parte dei comuni, il PON 
e le altre entrate ricevute nel mese di Dicembre. Si 
tratta di variazioni di fine anno regolarizzate con 
Decreto Dirigenziale. 
Si approva all’unanimità il Decreto della 
Dirigente per variazioni di fine anno 

Delibera n. 317 

6 Comunicazioni Organo di disciplina 
La DS informa il Consiglio su cosa è successo dopo 
la delibera dello scorso CdI riguardante l’erogazione 
della sospensione di un giorno o cinque giorni con 
obbligo di frequenza per gli studenti coinvolti nei 
fatti del 13 dicembre 2021 nella sede di PG. 



Sono pervenuti 24 ricorsi di cui 2 sono stati 
accettati. 

Si stanno tuttora svolgendo le audizioni, presso la 
vicepresidenza della sede di via Hajecch, rimane da 
svolgere quella di una studentessa sospesa per 5 
giorni. In alcuni casi gli studenti e/ o le famiglie 
depositano un verbale scritto, che riportano 
verbalmente al momento dell’audizione. 

La DS informa che alcuni genitori si sono mostrati 
dispiaciuti per il comportamento dei loro figli. 
La DS informa che, a ulteriore tutela del percorso 
scolastico degli alunni coinvolti, l’Organo di 
Garanzia ha stabilito che la sospensione erogata non 
inciderà sul voto di condotta, se non sono presenti, 
per 

l’alunno, altre note disciplinari di grave entità. 
La DS ribadisce che lo scopo della scuola era quello 
di dare un segnale e non una punizione. Le settimane 
trascorse hanno visto la DS e la prof.ssa Guida 
impegnate nel comunicare, in forma scritta o 
telefonicamente, con le famiglie degli alunni 
coinvolti, ricontattando tutti quei genitori che 
avevano espresso la necessità di un confronto. Molti 
di questi genitori hanno apprezzato la disponibilità e 
le risposte ricevute. Diverse famiglie non hanno 
fatto nessun ricorso. 



Di tutto ciò, il CdI ne prende atto. 

7 Regolamento “Carriera Alias” 
Il Consiglio ha preso visione della bozza del 
regolamento “Carriera Alias, inviato dalla presidente 
in precedenza. 
La DS spiega che è stato elaborato da lei, assieme al 
prof. Tigano e che si tratta di un documento molto 
completo. 

L’impegno, continua la DS, non si è limitato alla 
compilazione del testo, ma anche sul far 
comprendere a SPAGGIARI l’importanza di 
accogliere eventuali richieste di inserimento di un 
secondo nominativo. É possibile infatti, poter 
adattare il sistema a queste modifiche. Le richieste a 
Spaggiari provengono da tanti istituti, oltre che dal 
nostro. 

La DS pone l’attenzione sul fatto che alcuni ragazzi 
non si riconoscono nel genere o nel nome di nascita, 
circa 20 dei nostri studenti, ed è necessario che la 
scuola sia in grado si fornire un supporto psicologico 
e per l’assunzione di consapevolezza. É una 
questione complessa, 

continua la DS, e ovviamente devono essere le 
famiglie dei ragazzi minorenni a fare richiesta del 
cambio di nome sul registro. 



La DS spiega che è stato chiesto a Spaggiari che il 
nostro Liceo divenga la Scuola portabandiera del 
supporto sulla carriera alias. 

Il prof. Mancin testimonia che nell’anno precedente 
in una sua classe, ben due studenti pativano il fatto 
di non poter esprimere la 

loro identità e il dover rispondere, durante l’appello, 
ad un nome che non sentivano loro, era un momento 
di sofferenza. 

Tutti i membri del Consiglio trovano importante 
questa iniziativa, la s.ra Malinverno ringrazia la 
Preside che ha lavorato a questo documento. 

L’alunno Federico trova importante questa presa di 
posizione della scuola, come esempio anche per tutti 
quegli studenti che tutt’oggi discriminano altri 
studenti per la loro sensibilità o orientamento. 
La S.ra Olivini chiede se il documento poi rientrerà 
nel regolamento di Istituto e la presidente chiede se 
verrà pubblicato sul sito. La Ds spiega che verrà 
emanata una circolare ufficiale e che il documento 
verrà si inserito nel regolamento. 

Viene approvato all’unanimità il Regolamento 
“Carriera Alias” Delibera n. 318 



8 Approvazione delibere riunione odierna 
Vengono lette e approvate all’unanimità le 
delibere odierne. Delibera n. 319 

9 arie ed eventuali 
Il prof. Sallorenzo ricorda di aver chiesto 
l’installazione di una lavagna in ardesia nella sua 
aula, strumento utile per il disegno, molto più della 
lavagna a pennarello. Riferisce che queste lavagne si 
trovano adesso nei corridoi e che è un peccato 
buttarle. 
La DS spiega che gli addetti di Città Metropolitana 
stanno tardando a venirle a ritirarle e che queste 
lavagne, particolarmente pesanti, vengono rimosse 
per ragioni di sicurezza. Il prof. Sallorenzo ritiene 
che una installazione a regola d’arte di queste 
lavagne, non costituirebbe pericolo. La Presidente 
spiega che le ditte edili, in questo periodo di mercato 
“drogato” per via dei bonus facciate, non hanno 
personale disponibile. 
La s.ra Olivini vorrebbe segnalare un’impresa di sua 
conoscenza, magari disponibile, proposta che viene 
accolta. 
La st. ssa Burgherr chiede quando sarà disponibile 
l’aula 304 bis. La DS spiega che le attrezzature sono 
arrivate già lo scorso settembre, 



ma che ci sono stati dei ritardi per prolungata 
assenza del nostro tecnico che deve installare, 
formattare e preparare i computer per un perfetto 
funzionamento.. 

Lo studente Federico chiede se, per l’Orientamento 
in uscita, è possibile invitare studenti universitari, o 
in presenza o su Teams. La prof. ssa Guida spiega 
che le università predispongono degli orientatosi e 
che sopratutto si 

aspettano che gli studenti prendano contatti con le 
università stesse in autonomia. 
La DS, che aveva di recente incontrato gli studenti 
discutendo anche di queste iniziative, è favorevole 
all’opportunità di invitare o ex studenti o altri 
studenti dell’università, in presenza o in streaming, 
per incontrare i nostri ragazzi. 

La s. ra Olivini trova efficace la “peer education”, e 
per questo lancia l’idea di un’eventuale Giornata 
dell’ex studente, una formula che a suo avviso 
potrebbe coinvolgere di più anche i docenti. 
La st.ssa Menoni chiede se è in programma la 
formazione per il progetto Educazione tra pari. La 
DS informa che ci sarà un apposito corso on line con 
l’ATS. Tuttavia, aggiunge, se nelle classi sono 
presenti casi di bullismo è molto importante 



segnalarli, per prendere provvedimenti mirati, anche 
con l’ausilio degli psicologi della scuola. 

La studentessa chiede anche se è possibile prevedere 
la realizzazione di un dipinto murale in memoria 
della studentessa di PG venuta a mancare. La DS 
risponde che si può fare ma dobbiamo attendere 
aprile e vedere se le indicazioni sul contenimento 
pandemico sono già distese o, si spera, non ci siano 
più, per progettare e intervenire in modo più sereno. 

Lo studente Federico informa che il giornalino del 
liceo sta procedendo e chiede se ci possono essere 
dei crediti scolastici per quegli studenti che vi 
partecipano attivamente. La DS conferma la 
possibilità di tali crediti. 
Alle ore 20 15, non essendoci altri punti da 
discutere, la Presidente dichiara chiusa l’assemblea. 


